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□本报记者 齐 放

近日，一些小区居民和物
业管理人员向记者诉说了小区
电力设施问题带来的困扰，并
希望能移交本小区的电力资产。

“前年我们小区发生电力故
障的时候正是‘三伏天’，当时
我们小区停了好几天电，几十
层高的楼大家天天爬上爬下，
还没法用空调，我们只好去住
宾馆。”9月 13日，在舟山路苹
果VI80小区，提起因小区电力
故障带来的烦恼，小区居民李
女士摇头叹息。

小区居民张先生说：“后
来大家要求把小区的电力资产
移交给供电公司，可是后来不
知道为啥没有移交。”

为苹果 VI80 小区提供物业
服务的是漯河市宜居物业有限
公司，负责人汪经理向记者介
绍说，前两年小区电力设施出
现故障后，物业公司先后投入
20余万元更换了变压器、电缆
和高压开关等，这些钱没有让
居民分摊，全部由物业公司承
担了，感觉这个负担挺重的。
后来他们更换设备后，应居民

要求，想向供电公司移交小区
的电力资产，可是资料不全需
要重新完善，后来因为事务繁
忙，移交的事就搁置了。

在市区黄山路阳光世纪苑
小区，漯河恒润物业有限公司
的相关负责人告诉记者：“这个
小区的电力设施是‘三段式’
管理方法。供电公司管理小区
总表以外的电力设施，物业公
司 管 理 小 区 内 的 公 共 电 力 设
施，小区居民管理入户电表以
内的部分。近年来小区虽然没
有出现大的电力故障，但电力
设施老化，物业负责的公共电
力设施更换加上电费，这一块
基本上是净投入。”

这名负责人表示，前两年
小区业委会和物业曾经商议把
电力资产移交给供电公司，但
因为小区电力设施过于老旧，
不符合移交条件而没有成功。
如果移交，就需要小区先更换
电线、变压器等电力设施，这
笔钱投入很大，因为费用的分
摊问题不能达成一致，移交的
事情也就不了了之。

在泰山路南段一小区，居
民鲁先生说：“小区以前也发生

过用电故障，物业让大家分摊
费用，居民没人应声，结果因
为费用太高，物业也不愿意出
这笔钱，最后物业公司干脆撤
走了。如果把电力资产移交给
供电公司，那是再好不过的事
情了，但小区居民不知道怎么
移交，也不知道国家在这方面
都有哪些政策。”

从记者近日走访的一些小
区情况看，居民和物业公司普
遍认同把小区电力资产移交给
供电公司管理，但因为不知道
移交电力资产都有什么条件，
或者因各种原因达不到移交条
件，致使移交工作迟迟不能进
行。

那么，我市的住宅小区如
何才能把电力资产移交给供电
公司，以解除居民的后顾之忧
呢？对此，记者将继续追踪报
道。
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068028 女 27 未婚 1.62米 本科职员 甜美文静 善解人意
068029 女 33 离婚 1.63米 大专职员 短婚未育 秀美苗条
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有行车，价格面议。
电话：15518271531 15290726673
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家政服务
洁爽保洁公司
专业单位家庭保洁 外墙玻璃幕清洗

石材 地毯 专业外墙漆
6188458 13653950591

2cm×4cm 单价50元 4cm×4cm 单价100元
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□见习记者 刘净旖

“要不是因为有好心的
环卫工，我的包就找不到
了。真是太感谢他们了！”
拿到失而复得的现金、充值
卡等证件的市民于女士难掩
内心的激动对记者说。

9月 15日上午，市沙澧
河建管委雅洁物业公司环卫
工缑水言和刘金凤在清扫卫

生时，捡到一个黑色女士
包。他们担心失主丢了包着
急，就在原地一边工作一边
等待，但一直没有等到失
主。于是他们将包交到附近
派出所后，又回到管辖区域
继续工作。

后来，两人发现一位女士
在附近找包，便告诉她，他们
捡到一个包交到了派出所。
女子到派出所领回了包。

□本报记者 杨 旭

9月 14日晚，市民陈女
士在微信朋友圈发消息说：

“幸亏遇到了好心司机，落
在车上的手机找回来了！”

原来，当晚陈女士和几
个朋友在市中心一家 KTV
唱歌。晚上回家时，她们在
滴滴出行平台叫了一辆车。
回家后，陈女士发现手机没

了，赶紧用家人的手机拨打
寻找。

当晚 11 点多，司机师
傅专程送还手机，这让陈女
士感激不已。

99月月1515日日，，在市区海河小区内在市区海河小区内22号楼附近号楼附近，，大量生活垃大量生活垃
圾未及时清理圾未及时清理。。 见习记者 刘净旖 摄

环卫工拾金不昧

别把起跑线变成抢跑线

□李小将

9月15日，又有4名贫困学
子受到爱心人士资助。他们是
胡冰燕、王佳豪、陈彭和胡水
青。（详见本报今日1版《4名贫
困学子 受到爱心资助》）

在爱心组织、爱心企业和
爱心人士的资助下，本报“我
要上大学——漯河晚报爱心桥
行动”第十季征集和报道过的
20 多名品学兼优、需要救助的
贫困学子得到资助。他们大多

数已怀着对爱心人士的感激和
对大学生活的美好憧憬步入校
园，开启人生中一段美好的新
旅程。

一份捐赠可以温暖人心，
一 份 祝 福 可 以 改 变 人 生 。 自
2011年以来，“我要上大学——
漯河晚报爱心桥行动”已经连
续开展十年，在社会各界的大
力支持下，帮助近500名贫困学
子圆了大学梦。经过 10 年的努
力，“我要上大学——漯河晚报
爱心桥助学行动”受到社会各
界的高度关注和大力支持，已

成为我市一张慈善名片。
赠人玫瑰，手留余香。感

谢社会各界爱心人士积极参与
和支持“我要上大学——漯河
晚报爱心桥行动”。同时，也希
望受资助学子好好学习，争取
早日成才，以更好地回报社会。

爱心助学 点亮希望

□王学明

9月7日起，教育部就《中
华人民共和国学前教育法草案
(征求意见稿)》(以下简称《征求
意见稿》)公开征求意见。《征求
意见稿》明确，幼儿园不得教
授小学阶段的教育内容，不得
开展违背学前儿童身心发展规
律的活动。（据新华网）

此次教育部拟立法禁止幼
儿园小学化，不得不说是一个
好的开端。相信随着 《学前教

育法》 的深入实施，必将给孩
子打造更加健康、阳光的成长
环境。

当然，禁止幼儿园“小学
化 ” 的 同 时 ， 也 要 注 意 做 好
幼 小 衔 接 。 当 前 亟 待 正 视 的
问 题 是 ， 公 立 幼 儿 园 执 行 规
定 不 教 授 小 学 阶 段 教 育 内
容 ， 私 立 幼 儿 园 和 培 训 机 构
却在提前教授小学内容，这无
形中拉开了幼儿之间的差距，
而小学教师又普遍默认幼儿上
过幼小衔接班或学前班，往往
违反教学大纲赶教学进度，这

样没有接受超前教育的幼儿就
很 容 易 掉 队 、 心 理 受 挫 。 因
此，不少家长在孩子上完幼儿
园时都会让孩子上幼小衔接班
或学前班。基于此，教育部门
应对幼小衔接方面做出明确规
定，要求小学一年级教师给幼
儿适应缓冲的时间，严格按照
教学大纲教学，根据孩子认知
规律开展教学，严禁抬高小学
入学门槛、违反教学大纲赶进
度等现象。当然，家长也要做
到不盲目跟风，不让孩子接受
超前教育。


